



### YAMOOUSSOUKRO / CONSTRUCTION DE STADE KONAN BANNY, DE L'INFJ, DISPATCHING NATIONAL : LES EFFORTS D'ALASSANE OUATTARA POUR DONNER FIÈRE ALLURE À LA VILLE

Yamoussoukro, la ville chère à Félix Houphouët-Boigny, brille à nouveau de mille feux grâce à Alassane Ouattara. Devenue capitale politique et administrative de la Côte d'Ivoire, en mars 1983, puis district depuis une décennie, la ville peinait à avoir la stature qui sied à son rang. Aujourd'hui, grâce au Président Alassane Ouattara, les choses entrent dans l'ordre. L'un des faits majeurs de ce transfert de la capitale, c'est le lancement, en septembre 2019, de la phase 1 des travaux de réhabilitation et de bitumage des voies de Yamoussoukro. La construction de stade Konan Banny, de l'Institut national de la formation judiciaire (INFJ)... sont autant d'efforts du Président Alassane Ouattara qui donnent fière allure à la ville.



### DÉFENSE / FORUM SCHUMAN 2024 : TÉNÉ BIRAHIMA EN BELGIQUE

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a participé à la 2e édition du Forum sur la sécurité et la défense de Schuman en Belgique, qui s'est tenu, les 28 et 29 mai 2024. Ce Forum a réuni des décideurs de haut niveau de plus de 60 pays partenaires, des États membres et des représentants de haut niveau de l'Union européenne (UE), des organisations internationales et régionales, ainsi que des groupes de réflexion et des universitaires de premier plan. Le Forum vise en effet à faire la lumière sur la manière dont les partenariats actuels et potentiels en matière de paix, de sécurité et de défense peuvent répondre aux menaces et aux défis de sécurité les plus urgents, et contribuer à la paix et à la sécurité mondiale.



### EN VISITE SUR LE 4E PONT D'ABIDJAN : LE CONSTAT FAIT PAR MAMBÉ, HIER "SACHEZ QUE C'EST UN BIJOU QUE LE PRÉSIDENT VIENT D'OFFRIR À LA POPULATION"

"Sachez que c'est un bijou que le Président Alassane Ouattara vient d'offrir à la population pour plus de 154 milliards de FCFA", a déclaré le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, le mercredi 29 mai 2024, à l'occasion de la visite des travaux du 4e pont d'Abidjan, sur le tronçon Adjamé-Yopougon. Accompagné de plusieurs membres du Gouvernement, Beugré Mambé a laissé entendre que ce sont les travaux de la première phase de ce projet qui viennent d'être achevés. Ce qui équivaut à une longueur de six kilomètres (6 km) de voirie et de pont, selon le chef du Gouvernement.



### TRANSPORT AÉRIEN : AIR CÔTE D'IVOIRE ACQUIERT UN 10E AVION

La compagnie aérienne nationale Air Côte d'Ivoire demeure dans la dynamique de renforcement de sa flotte. En effet, le 21 mai 2024, elle a réceptionné, sur le tarmac de l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan - Port-Bouët, son 10e avion de marque Airbus A 319. Cet appareil est doté de 120 places, dont 12 en classe affaires et 108 en classe économique. Son acquisition exprime la volonté de la compagnie de renforcer la fréquence de vols dans la sous-région ouest-africaine et d'améliorer la qualité de service. L'arrivée d'un autre avion est prévue les jours à venir, pour assouvir le besoin de



## ÉCHANGEUR DU CARREFOUR AKWABA / AMÉDÉ KOUAKOU : "D'ICI À DÉCEMBRE, TOUT SERA ENTIÈREMENT TERMINÉ"

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, a effectué, hier, mercredi 29 mai 2024, une visite de chantier au Carrefour Akwaba à Abidjan - Port-Bouët. Au terme de la visite, le membre du Gouvernement a rassuré que les travaux de construction de l'échangeur d'Akwaba seront entièrement terminés dans le mois de décembre. "Aujourd'hui, les travaux sont à 65% de réalisation. Les travaux devaient prendre fin en juin, mais compte tenu des difficultés rencontrées sur le terrain, le délai est prorogé à fin novembre", a-t-il confié, au terme de sa visite, ajoutant que "d'ici à décembre, tout sera terminé".



## 59ES ASSEMBLÉES ANNUELLES DE LA BAD À NAIROBI (KENYA) / KABA NIALÉ, MINISTRE DE L'ÉCONOMIE, DU PLAN ET DU DÉVELOPPEMENT : "PRÈS DE 40% DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT SONT AUX PRISES AVEC DES PROBLÈMES D'ENDETTEMENT GRAVES"

En marge des 59es Assemblées annuelles de la Banque Africaine de Développement (BAD) qui se tiennent, du lundi 27 mai au vendredi 31 mai 2024, à Nairobi, (Kenya), la ministre ivoirienne de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, a présenté la situation des économies africaines après la crise sanitaire de la COVID. "Près de 40% des pays en développement sont aux prises avec des problèmes d'endettement graves, tandis que le ratio d'endettement moyen de l'Afrique subsaharienne a presque doublé en dix ans", a-t-elle déploré.

Société



## 4E PONT / DÉPLACEMENT DES FAMILLES ÉBRIÉ D'ADJAMÉ / LE PREMIER MINISTRE ROBERT MAMBÉ : "NOUS ALLONS RÉGLER CE PROBLÈME DANS LA PAIX ET DANS LA FRATERNITÉ"

Hier, mercredi 29 mai 2024, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, était sur le chantier du 4e pont (pont Yopougon-Adjamé, Yopougon-Plateau-Treichville). Après une visite minutieuse du chantier, le Chef du Gouvernement ivoirien est revenu sur quelques difficultés qu'il entend régler avec diplomatie. "Nous allons régler ce problème avec nos parents d'Adjamé de la meilleure façon possible, dans la paix, dans la fraternité, dans la sérénité, mais surtout en faisant en sorte que tous bénéficient des bienfaits de cette grande infrastructure", a-t-il rassuré.



## TOURISME MÉDICAL : DES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENT POUR LE BIEN-ÊTRE DES MALADES EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire va abriter la 5e édition du Congrès africain du tourisme médical (AMTC), du 11 au 13 juillet 2024, à l'auditorium du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Pour le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, le tourisme médical occupe une place de choix dans la stratégie du projet "Sublime Côte d'Ivoire", présentant des opportunités pour le bonheur des malades. "Dans notre stratégie du projet Sublime Côte d'Ivoire, le tourisme médical a une place de choix qui fera d'Abidjan un hub médical de référence. Il faut saisir les opportunités d'investissement pour le bien-être des patients et/ou leurs accompagnateurs", déclarait le représentant du ministre du Tourisme et des Loisirs, Jean Marie Kouakou Atta, à l'annonce de l'évènement, le mardi 14 mai 2024, à Abidjan-Plateau.

LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE EN CÔTE D'IVOIRE : 1 234 597 EMPLOIS ENREGISTRÉS ENTRE 2011 ET 2023 • 9 EMPLOIS SUR 10 SONT INFORMELS

Entre 2011 et 2023, ce sont 1 234 597 emplois formels qui ont été enregistrés auprès des Institutions de sécurité sociale, dont 1 045 989 immatriculations au titre des emplois privés. A cela, il faut ajouter 188 608 fonctionnaires et agents de l'État intégrés au fichier de la solde. Malgré ces efforts du Gouvernement, sur 10 emplois, 9 sont encore informels. Ce qui signifie que les défis sont encore importants et qu'il faut continuer à rechercher toutes les solutions pour offrir à la population, notamment aux jeunes, des emplois de qualité. L'atelier de lancement des rencontres thématiques sur les questions d'emploi et de formation en Côte d'Ivoire, s'est tenu, le mercredi 29 mai 2024, dans un hôtel à Abidjan-Cocody. Kassoum Coulibaly, représentait le ministre Adama Kamara, et Sangaré Moustapha, le directeur de cabinet du ministre Koffi N'Guessan, à cet atelier.

---



## DEUXIÈME ÉDITION DE LA COUPE DES ÉCOLES HÔTELIÈRES DE CÔTE D'IVOIRE : UN TREMLIN POUR REDORER L'IMAGE DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE

La deuxième édition de la coupe des écoles hôtelières de Côte d'Ivoire, un concours visant à valoriser la formation professionnelle, se tiendra, le samedi 8 juin 2024, au Lycée professionnel hôtelier d'Abidjan - Cocody Riviera-Golf, informe un communiqué de presse dont L'inter a reçu copie, le mercredi 29 mai 2024. Placée sous la présidence de N'Guessan Koffi, ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, et parrainée par Omaïs Ramzi, président directeur général (PDG) de SOTICI, cette compétition est organisée en partenariat avec le Groupe Ivoire masters et la direction de la Vie scolaire.

---



## SAN PEDRO / CAN 2023 : MAMADOU TOURÉ DÉCERNE DES DIPLÔMES AUX 1 212 BÉNÉVOLES LOCAUX

Une belle reconnaissance pour les 1 212 bénévoles de San Pedro. Reconnaisant de leur apport très significatif dans le succès de la CAN 2023 organisée en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a tenu à les honorer. A cet effet, une cérémonie de remise de diplômes a été organisée, récemment, dans la salle de réunion de la préfecture de San-Pedro, présidée par le préfet Ousmane Coulibaly, par ailleurs président du comité local d'organisation de la CAN (COLOCAN), représentée par Mme Nangui Annick, cheffe de division à la préfecture. Cette occasion sobre a été l'opportunité de saluer l'implication exemplaire des volontaires.

---



## SANTÉ, HYGIÈNE PUBLIQUE ET COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : LES PROJETS MAJEURS À RÉALISER PAR PIERRE DIMBA EN 2024

Pour 2024, le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU a prévu de mettre en œuvre 04 réformes et 29 projets, dont 21 à finaliser en 2024, 06 à poursuivre au-delà de 2024 et 02 à lancer en 2024. C'est ce qu'indique la feuille de route 2024 dudit Ministère. Le montant global budgétisé de l'ensemble des activités de cette feuille de route est de 72 070 740 669 FCFA. Au titre des réformes majeures, elles seront mises en œuvre dans les domaines suivants : santé de la reproduction, laboratoire, secteur pharmaceutique et réforme hospitalière. Pour ce qui concerne les projets à finaliser au cours de l'année 2024, la feuille de route évoque l'amélioration de la gouvernance du secteur de la santé avec, notamment, l'intégration et le développement du secteur privé ; le renforcement de l'offre et de l'accessibilité des populations aux soins de qualité.

---

## SITUATION DE 147 MIGRANTS IVOIRIENS BLOQUÉS AU NIGER : LES AUTORITÉS IVOIRIENNES PRENNENT TOUTES LES DISPOSITIONS

Tout mettre en œuvre pour que les Ivoiriens en situation de précarité, hors de la Côte d'Ivoire, puissent rentrer au pays afin de reconstruire leur vie. C'est le credo du Président de la République, Alassane Ouattara. Les autorités ivoiriennes sont en effet à pied d'œuvre pour se pencher sur la situation de 147 migrants ivoiriens, bloqués au Niger, depuis plus de 6 mois, et qui souhaitent retourner dans leur pays, la Côte d'Ivoire. Au Consul de la Côte d'Ivoire au Niger, Victor Akessé, le ministre délégué, Ouattara Wautabouna, a dit tout son engagement à transmettre, à sa hiérarchie, cette préoccupation aux fins d'une solution rapide de la question.



VU SUR LE NET

Politique 



## DÉPART VOLONTAIRE, RECONVERSION À LA FONCTION PUBLIQUE...: 2000 MILITAIRES QUITTENT LES FORCES ARMÉES CETTE ANNÉE

Cette année, ce sont 2 000 soldats qui vont quitter les rangs des différentes forces armées du pays. Ces départs qui sont volontaires, s'inscrivent dans le cadre de la politique de professionnalisation de l'outil de défense de la Côte d'Ivoire. L'annonce a été faite, le mercredi 29 mai 2024, à Abidjan, à la faveur de l'atelier qui prépare le départ volontaire à la retraite anticipée et la reconversion de militaires aux emplois de la fonction publique. "Au cours de cette année, ce sont environ 2 000 personnes de l'armée qui pourront bénéficier du départ à la retraite volontaire et de reconversion à des emplois à la fonction publique", a déclaré le colonel-major Yaké Zingbé Charles Diomandé, directeur de cabinet, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara.

Economie 



## DISTINCTION : L'AÉROPORT FÉLIX HOUPHOUËT BOIGNY D'ABIDJAN CERTIFIÉ ACA 4+ EN MATIÈRE DE GESTION DE CARBONE

L'Aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan est désormais parmi les 51 aéroports du monde ayant atteint le niveau 4+ (Transition) du programme Airport Carbon Accreditation (ACA). C'est l'information du communiqué de l'Aéria reçu par fratmat.info, le 29 mai 2024. Dans les colonnes de ladite note, cet aéroport devient ainsi le premier d'Afrique à atteindre ce niveau grâce à sa réduction des émissions de gaz à effet de serre. Pour atteindre cet objectif, la direction de l'aéroport a mené plusieurs actions et initiatives portant sur les émissions directes et indirectes.



## MINES, PÉTROLE ET ÉNERGIE : LA TRIBUNE "LES RENDEZ-VOUS DU GOUVERNEMENT" REÇOIT MAMADOU SANGAFOWA-COULIBALY

Cadre d'échanges interactifs entre des membres du Gouvernement, la presse, les organisations sectorielles et des représentants de la société civile, sur une thématique particulière de l'action gouvernementale, la tribune "Les Rendez-vous du Gouvernement" reçoit, le jeudi 6 juin 2024, à Abidjan, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly. Cette tribune offrira l'occasion au ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly d'évoquer la politique du Gouvernement en matière des mines, du pétrole et de l'énergie. Quelle est la situation réelle de l'électricité en Côte d'Ivoire ? Comment garantir sa fiabilité et son accessibilité ? Quel sera l'impact des découvertes minières et pétrolières pour les Ivoiriens ? Ce sont autant de questions auxquelles le ministre en charge des Mines, du Pétrole et de l'Énergie va apporter des réponses. (Source : CICG)

Société 



## DÉVELOPPEMENT DE L'AQUACULTURE : LE PA-PSGOUV DOTE 11 JEUNES PISCICULTEURS DE BLANFLA (BOUAFLÉ) DE MATÉRIELS D'EXPLOITATION PISCICOLE

Un important lot de matériels d'exploitation piscicole a été remis à 11 jeunes pisciculteurs du village de Blanfla (Bouaflé) dans le cadre du Projet d'appui au Programme social du Gouvernement (PA-Psgouv). C'était à l'occasion d'une mission conjointe de la Coordination générale du Programme social du Gouvernement (PSGouv) et de la Banque africaine de développement (BAD), le 28 mai 2024, à Bouaflé. L'appui du PA-Psgouv aux pisciculteurs de Blanfla est constitué de sennes, d'épuisettes, de caisses de transport de poissons vivants, de tables de tri, de balances romaines, de brouettes, de pioches, de seaux, de paires de bottes, etc. (Source : CICG)

**@BIDJ@N.NET**  
Bien + qu'un portail.

## JUSTICE : LE TRIBUNAL DE PREMIÈRE INSTANCE DE BINGERVILLE MIS EN SERVICE OFFICIELLEMENT

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a procédé, ce mercredi 29 mai 2024, à la mise en service officielle du Tribunal de première instance de Bingerville. Inauguré par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, en décembre 2023, le tribunal de première instance de Bingerville a ouvert officiellement ses portes ce jour. "Par cette prise de fonction officielle, vous aurez à gérer quotidiennement cette juridiction. Faites en sorte que cette juridiction soit l'une des meilleures et surtout la vitrine de la justice ivoirienne, a conseillé le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme. (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

**CICG**  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**  
101  
Année Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale